

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M. Sánchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

americana.

01

Hæc est victoria qua vincit mundum, fides nostra.
1.º Joan V, 4.

San José, jueves 31 de Diciembre de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ego sum in medio eorum.
(Mat. XVIII, 20.)

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes.....	\$ 1-00
Número suelto del día.....	0-10
atrasado.....	0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.	

PAGO ANTICIPADO

CALENDARIO.

DICIEMBRE. Este mes tiene 31 días.

Juev. 31.—San Silvestre I, papa y conf., santa Columba, vg. y mártir, y santa Rústica.

1897.

ENERO. Este mes tiene 31 días

Vier. 1.º.—LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR, san Almaco, mr., san Concordio, presb. y mr., san Fulgencio, san Odilón, abad de Cluny.

EVANGELIO de este DIA.

(Luc. 2, 21.)

Llegado el día octavo en que debía ser circuncidado el niño, le fué puesto por nombre Jesús; nombre que le puso el ángel antes que fuese concebido.

Sab. 2.—San Isidro, ob. y mr., san Martiniano, ob., san Macario ab. Del Antiguo Testamento: Set, hijo de Adán.

Dom. 3.—San Antero, papa, san Daniel, mr., san Florencio, ob. y mr., santa Genoveva (Patrona de París). Del Antiguo Testamento: Henoc, 7.º de los patriarcas desde Adán.

Luna nueva á las 12. 27 a. m. Variable.

EVANGELIO de este DIA

(Mat. 2, 19-23)

Luego después de la muerte de Herodes un ángel del Señor se apareció en sueños á José en Egipto, diciéndole: "Levántate y toma al niño y á su madre, y ve á la tierra de Israel; porque ya han muerto los que atentaban á la vida del niño. José levantándose tomó al niño y á su madre, y vino á tierra de Israel. Mas oyendo que Archelao reinaba en Judea en lugar de su padre Herodes, temió ir allá, y avisado entre sueños retiróse á tierra de Galilea; y vino á morar una ciudad llamada Nazaret, cumpliéndose de este modo el dicho de los profetas: "Será llamado Nazareno."

Lun. 4.—San Gregorio, ob., y san Rigoberto ob. de Reims.

"LA UNION CATOLICA."

1896—1897.

Termina hoy el año de gracia de 1896.

Comienza mañana el de 1897.

Demos gracias al Todopoderoso por los beneficios que en aquél hemos de Él recibido, y pidámosle rendidamente derrame sobre nosotros sus bendiciones en el entrante: que la paz y el bienestar reiné en nuestra Patria; que

D. F. en Granada

ternal entre la familia centroamericana: que el Catolicismo se extienda y florezca en todas partes, haciendo feliz el mundo, por el goce de una verdadera libertad, bajo el reinado social de Nuestro Señor Jesucristo.

Al terminar nuestras tareas del presente año, cumplimos el deber de dar las gracias más expresivas á todos nuestros amigos y constantes favorecedores, por la protección que se han servido dispensar á este periódico y que esperamos continuarán dispensándole en lo sucesivo, para que, con la ayuda que de Dios imploramos, pueda con mayor vigor si es posible, llevar adelante la tarea emprendida, que sólo tiene por norte la gloria de Dios y la felicidad de Costa Rica.

Y como no ha de reaparecer nuestro periódico hasta después de las fiestas, esto es, el 5 de Enero, nos anticipamos á saludar

Al Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Obispo de la Diócesis, don

BERNARDO A. FIEL

Al Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Arzobispo de Guatemala, Lic. don

RICARDO CASANOVA Y ESTRADA;

AL RESPETABLE CLERO A NUESTROS AGENTES Y SUSCRITORES Y A NUESTROS COLEGAS DE LA PRENSA, deseándoles

PELIZ AÑO NUEVO.

VISITA

al territorio de Guatuzo.

Marzo 6. (Conclusión.)

Muy temprano los preparativos de marchicimos nuestros. Traense las bestias, *Anu revoir!* fué la despedida y amables dueños de la finquita, no sin manifestarles antes nuestro agradecimiento y eterno recuerdo.

Si fué grande la alegría y placer que experimentó Colón á la vista de la tierra, después de tanto día de zozobra en el mar, no fué menos la mía al sentirme montado en un macho, después de tanto andar á pie.

Ahora sí me decía yo mismo; en pies ajenos, me comprometo á dar la vuelta al mundo entero!

Y no era corta la jornada que aun nos faltaba.

Bien montados y á paso ligero, pasamos por de alguna profundidad, en hermosas y fértiles

Scott y Bowne,

plancies, atravesamos ríos muy grandes, anchos y torrentosos, entre ellos el Peñas Blancas y el San Carlos, viniendo por último á almorzar á la 1 p. m. en Quebrada Azul, finquita situada á la orilla del camino abierto para el muelle del San Carlos.

Una vez puestos sobre la carretera, de la que el Gobierno no ha compuesto sino una parte, seguimos nuestra marcha á pasos más forzados; nos detuvimos en la oficina telegráfica para telegrafiar á nuestros amigos, y descansamos en casa de don Mercedes Quesada, donde admiramos los hermosos cafetales y abundancia de frutos que ese año cosechara.

Seguimos adelante, contemplando la frescura de los inmensos potreros que á uno y otro lado del camino había, y llegamos á Buena Vista á las 7 p. m.

Aquí cambiamos de bestias y en compañía de gran número de ginetes zarcerños, que al encuentro de S. Señoría, salieron, partimos á las 10 y 1/2 de la noche, llegando al Zarcero á la 1 de la madrugada.

Esta es una linda población colocada en un punto pintoresco, rodeado de cerros y de lomas, todas cultivadas. Su clima es frío y agradable y sus habitantes son activos agricultores, entregados á las faenas del campo, sin olvidar por eso la hermosura y el adorno de sus casas.

Su suelo es quebrado y desde la puerta de la Iglesia, que es bonita y decente, se divisan las casas allá lejos en el extremo de las pendientes ó en las cimas de las cuevas; siempre encantadoras y hercéricas.

Hospedados en la casa cural, recibimos las atenciones y finezas de su joven señor Cura, nuestro amigo Presbítero don Salomón Valenciano.

Marzo 7.

Permitánnos nuestros lectores aceptar la narración de nuestro regreso á la capital, tanto cuanto fué la rapidez con que la emprendimos.

Porque para qué entrar en detalles de lo que bien se conoce?

Quién ignora la religiosidad del pueblo del Zarcero, y por consiguiente la compostura y respeto con que asistirá á la misa que S. S. celebró aquel domingo, en que después de la aplicación del Evangelio, les exhortó al anuncio y cultivo de los terrenos de Guatuzo, buscando la riqueza nacional y la civilización de aquellos indios infelices.

Lo mismo dijo en Grecia, y sobre lo mismo llamó la atención al Municipio, cuyos miembros en cuerpo le visitaron.

A marchas forzadas y por entre una nube inmensa de polvo que nos enmascaró de la manera más curiosa, llegamos entre numeroso acompañamiento al Zarcero, á las 6.34

habitantes, y población de clima saludable, de bonitas casas y de hermoso templo en construcción.

Después de descansar un rato en casa de nuestro buen amigo é inspijado poeta Presbítero don Federico Carvajal, Cura de aquel lugar, seguimos nuestra marcha, pasando por, San José, de bonita Iglesia y buena casa enseñanza, y pernoctamos en la comercial villa que en su elaboración el azúcar, cultiva en su el café, con gran porvenir, y cuyos hijos fabrican monturas en nada inferiores á las extranjeras, y sacan y venden el puro y blanco almidón de ca.

Su soberbio y hermoso templo tico, de hierro todo, el primero Costa Rica y el único en América, es y será el santo timbre orgullo de sus 8,967 habitantes, clicos todos por convicción y valie por herencia; que han puesto empeño y capital en levantar ese monumento grandioso á nuestro Dios que será objeto de admiración y entusiasmo para las generaciones venideras.

A las 4 y 1/2 p. m. del día lunes de Marzo, después de un prolongado silbido, se detenía en la Estación de San José el tren que recorre la línea de Alajuela á nuestra capital.

Aquí y con miraca ansiosa, nuestro Vicario General, en compañía de sacerdotes y seglares, esperaba pacientes el momento de ser respetuosos á nuestro Papa que las campanas de Guatuzo y la Bernarda lanzan un solemne y alegre repique dado por las del Carmen, ced y demás Iglesias.

Las campanas, como la nen también su atractivo inexpressivo y su qué sé yo de arrebatador, tocan las fibras más delicadas de nuestro corazón. Porque sus armonías, sin notas, parecen voces salidas de otro mundo que no es el presente, y á él nos convocan con esa solemnidad que inspira misterio, peregrinación ó inmortalidad.

Si doblan, enternecen el corazón con ese acento sordo y lejano de recuerdos que lamentan y lloran lo pasado, al mismo tiempo que mecen el alma en esas olas de tristeza infinita, haciendo subir á los ojos un raudal de llanto y de lágrimas, por donde se desagua el pesado estanque del dolor y la aflicción.

Si á oración llaman, siéntese el hombre como arrebatado por una fuerza misteriosa en alas de la devoción, hasta presentarse ante el trono del Altísimo, en donde respetuoso descubre su cabeza, y sobrecogido se a dilla, murmurando entre sus una plegaria fervorosa.

Y si á vuelo se lanzan, alegran, rejuvenecen y entusiasman, y como por encanto hacen desaparecer los sufrimientos y las aflicciones y las amar-

Por esto fué que en aquella tarde, á las voces de *alleluya*, lanzadas á los cuatro vientos, desde las torres de nuestra capital, los católicos, llenos de regocijo, exclamaban: ¡El señor Obispo! ¡El señor Obispo!

Sí, el señor Obispo; y con él la pobre humanidad del que estas líneas escribe, que, contento y dichoso, tomó el camino de su casa, después de acompañar y dejar á S.S. en su Palacio.

Sí, contento y feliz, porque á su lado, sentada en el mismo carruaje, y con el rostro lleno de felicidad, iba una señora, para él la más bella, la más hermosa y la más santa, que al repique solemne, embriagada de dicha, exclamó: "¡Mi hijo de mi corazón!" Y orgulloso, por los vicentinos que á su lado cabalgaban, honrándolos con su acompañamiento.

En San Vicente volaron también las campanas, y la filarmonía lanzó al aire sus armoniosas notas, mientras que los parabienes y bienvenidas se multiplicaban.

Y conste que lo anterior se ha dicho, no por vanidad, porque ésta no puede caber en el corazón convencido de que nada merece, sino para dar un público testimonio de agradecimiento al pueblo vicentino por las atenciones y consideraciones que gratuitamente nos dispensó.

¡Qué dichoso me consideraba en aquellos momentos!

¡Qué dulces los trajes pasados en Guatuso! ¡Cuán dichosas las malas noches de duro suño!

¡Cuán insignificantes las mojadas, cuán diminutas las jornadas!

Oh quam bonum et jucundum habitare fratres in unum!

DANIEL CARMONA

San José, Diciembre de 1896.

de JETTILLAS

A 10.—Declarada firme la caducidad que se había celebrado con el señor arrión, para establecer un hipódromo de Mata Redonda, la Municipalidad con fecha 10 del presente, ha traspasado al señor don Rafael Alvarado González la expresada concesión, y ha autorizado al Sr. Gobernador para que firme el contrato respectivo y lo someta á la aprobación del Gobierno. Esperamos que el Poder Ejecutivo se servirá tomar en consideración las razones que militan y se han expuesto por la prensa, en contra de esa concesión, por los términos onerosos para el Municipio, en que ella fué concebida. La idea del hipódromo es plausible en sí, pero no de modo que el uso de la hermosa sabana, donada á los pobres por el caritativo Padre Chapuí, sea gratuito, que sólo dé provecho á la empresa. Por lo menos, el Municipio debe tener parte en las utilidades que el negocio dé, para proveer, por su parte, en alguna manera, al beneficio de los pobres. Esto es racional y justo.

Tranvía.—El señor don A. Fasileau Duplantier solicitó y obtuvo de la Municipalidad una prórroga de seis meses para empezar los trabajos del tranvía que se ha obligado á construir en esta capital.

Alumbrado eléctrico.—El señor don Luis Batres en nombre de la Compañía de Luz Eléctrica de Costa Rica, se opone á la concesión que solicitó el mismo señor Duplantier para que se establezca el alumbrado incandescente en esta capital. El señor Batres alega que la Municipalidad no puede dar que es

Calles.—Ha sido desechada por la Municipalidad una propuesta del señor don Narciso F. Panadés para asfaltar las calles y plazas de esta ciudad, "por no estar el Municipio en condiciones de emprender obras de tanta magnitud como esa." Ojalá el Gobierno de la Nación y las Municipalidades obrasen siempre con igual cordura; otras necesidades de más imperiosa resolución tenemos.

Alumbrado público.—Entre las atribuciones que su Reglamento señala á la Policía de orden, salubridad y ornato, está la de tomar nota de los focos ó faroles de luz eléctrica que permanezcan apagados durante las noches en que deben alumbrar. Suponemos que esto es con el objeto de que se haga á la empresa la deducción correspondiente en el pago con que se le retribuye este servicio, pues es claro que no haciéndolo, ó haciéndolo unas veces sí y otras no, la retribución no ha de ser tampoco completa, y al vecindario perjudicado debe hacerse el abono proporcional correspondiente, al tiempo de pagar el impuesto. La parte Sur á la ciudad permanece casi siempre á oscuras, y no es de ningún modo justo que se haga pagar un alumbrado que no se pone. Si á la empresa no le es posible hacer brillar su luz en determinados puntos, ponga las lámparas de canfin con que se ha obligado á reemplazarlas, ó diga ingenuamente que no puede poner sino tal número de lámparas eléctricas; la Municipalidad proveerá entonces lo que convenga, para que los vecinos no tengan motivos de quejas á este respecto, y paguen con gusto el impuesto.

En Cartago se verificará el 1º del año nuevo, á las 5 p. m., en el salón del Colegio, el acto público de la Escuela Municipal de Música que dirige el señor don José Campabadal, conforme al siguiente programa:

1. *Minuet*, por los alumnos. Beethoven.—2. *Serenata infantil*, por Manuel Aguilar y Guillermo Mata. Recuerdo á la memoria del malogrado alumno Ernesto Gómez. Campabadal.—3. *Ave María*, por los alumnos. Gounod.—4. *Alborada*, por Augusto Oreamuno. Bonavente y Campabadal.—5. *La Patrulla*, marcha característica, por los alumnos. Campabadal.—6. *Intermedio*.—7. *La despasada*, Mazurka, por los alumnos. Campabadal.—8. *Melodía*, por Guillermo Mata. J. Blasco.—9. *El carnaval de Venecia*, por L. Roig. Campabadal.—10. *Al separarnos*, dúo de violín y violoncello, por Gregorio Mata y R. Campabadal. Godoy.—11. *Paso doble "El Talón de Oro"*, por todos los alumnos. Campabadal.

Un quidam comunica á *El Pabellón Liberal* una acetilla en que pretende que el señor Presbítero don Rosendo Valenciano y LA UNIÓN CATOLICA son justiciables por el editorial de nuestro número 1225, por cuanto ese editorial constituye [á su juicio] un delito penado por la ley. Y en el paroxismo de su rabia, no sabiendo qué hacer, "suplica al señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y á los más que pueda corresponder" que traigan á la vista el periódico citado y lo comparen con la ley de juegos de 1889 en sus artículos 1º, 7º y 8º; también el Código Penal en su artículo 521. Bien y qué les podrá decir el señor Ministro. Ninguna semejanza encuentro entre "el periódico citado, la ley de juegos y el Código Penal" ¡Está Ud. en su juicio?

EL IDEAL para las señoras es tener una bella encarnación y esa tez mate y aristocrática, signos de la belleza. Ni arrugas, ni granos, ni pecas, la epidermis sana y limpia, tales son los resultados obtenidos con el empleo combinado de la **CREMA SIMON** de los polvos y del **Jabón Simón**.

Exigir la verdadera marca.
J. SIMON, 13, rue Grange-Batelière, París y en las farmacias, perfumerías, bazares y mercaderías del mundo entero.

Análisis QUÍMICO OFICIAL de la "Emulsión de Scott."

Por mandato de la Excelentísima Diputación Provincial de Madrid y oficio suscrito por el Excelentísimo señor Jécano del Cuerpo Médico Farmacéutico, lo que suscriben, profesores Químico-Farmacéuticos, de la Beneficencia Provincial, han procedido al ensayo químico de la Emulsión Scott (como se procedió).

Resultado: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados siguientes puesto que en dicha Emulsión la base es el aceite de hígado de

terponer el indicado Aceite, ó sea emulsionándole mediante cierta cantidad de muclago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente.—Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios mediatos y químicos de dicho Aceite é hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamentos que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica.—Para que conste y según mandato de la Superioridad firmamos el presente en Madrid, á 10 de Mayo de 1887.

Prof. ISIDRO LÓPEZ DUEÑAS.
Prof. JOSÉ L. GIRÓN.

SUSCRIPCIÓN

iniciada por el Ilustrísimo señor Obispo para levantar en el cementerio un monumento á la memoria del virtuoso sacerdote

Doctor don Luis Hidalgo.

Presbº Manuel B. Gómez S...	\$ 5-00
— José Vte. Salazar.....	5-00
— Rosendo Valenciano....	5-00
Don Nicolás Meza.....	5-00
— Francisco Gómez C....	5-00
Presbº Víctor De Greve.....	5-00
— Dr. don Juan G. Stork..	10-00
— X. X.	10-00
Don Odilón S. Jiménez....	5-00
— Rafael Meza.....	1-00
Un discípulo.....	5-00
Dª Guadalupe de Hidalgo, de Heredia.....	10-00
— Rafaela Castro de Solís...	1-00
N. N.....	5-00
Don Braulio Morales C.....	100-00
Presbº D. Juanario Quesada...	10-00
Otro discípulo.....	5-00
Manl. V. Blanco.....	2-00
Enrique Urreizieta.....	2-00
Boni de Urreizieta.....	2-00
Francisco Cedeño.....	1-00
Una señora.....	5-00

Las personas que deseen tomar parte en este piadoso recuerdo, diríjense al señor Presbítero don Manuel B. Gómez, calle 17 Sur. nº 269.

PROGRAMA

DE LAS
Fiestas cívicas de San José.
DÍA 30

A las 7 p. m., retreta por las cuatro bandas, en el Parque Central. Ascensión de globos de colores é iluminación general.

DÍA 31

Dianas á las cinco de la mañana.
12 m.—Salida de disfraces del salón de ejercicios de artillería. Gran concurso de carnaval. Recorrerá la mascarada las principales calles de la ciudad.

3 p. m.—Corridas de toros en el llano de Mata Redonda. Las bandas amenizarán la corrida.

7 p. m.—Gran retreta. Concurso musical ejecutado por las bandas de esta capital y las de Ajajuela, Cartago y Heredia. Iluminación á 8 m., ascensión de globos.

Todo en el Parque de Morazán.
Concluida la retreta, darán principio los fuegos artificiales en el Parque Nacional.

Los días 1º y 2 de Enero se repetirá el programa, con la natural variación de obras musicales y aparatos pirotécnicos.

La calle que conduce del Parque Morazán al Parque Nacional, estará iluminada, así como los edificios nacionales y municipales.

Se suplica á los vecinos adornen é iluminen el frente de sus casas.

San José, 29 de Diciembre de 1896.

C. VOLIO.

(De La Gaceta).

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Llegada de vapores.

Limón, 29.—10 a. n. Vapor italiano *Río Janeiro* procedente de 4 Pasajeros

Manifestación de gratitud.

La Junta Directiva de los trabajos de la Iglesia de Nuestra Señora de Soledad ha tenido á bien acordar: Dar las más expresivas gracias á todas las Señoras, Señoritas y caballeros, vecinos de esta capital que cooperaron con la señora Presidenta general, doña Luisa A. de Rodríguez, á la organización del Turno celebrado el día 6 del presente mes, á beneficio de dicha Iglesia. De igual manera se dan las gracias á todas las personas bondadosas de los cantones y pueblos vecinos de esta ciudad, que han contribuido con sus piadosas ofrendas.

Se había demorado esta pública manifestación, con el fin de acabar de realizar los objetos que habían quedado y poder dar cuenta del total producto del turno, el cual ascendió en dinero efectivo á \$ 5,340-05, y los materiales, como arena, cal, piedra y ladrillo, representan un valor de \$ 250-00, quedando aún otras prendas sin realizar.

De la suma recolectada en dinero, se han pagado la mayor parte de los créditos, y no obstante el haber cubierto gruesas sumas que la Iglesia adeudaba, se continúan los trabajos, como repellos por fuera y la capilla.

San José, 30 de Diciembre de 1896.

LA JUNTA.

Expresión de agradecimiento.

Propio es de las almas nobles y generosas complacerse en hacer el bien y hasta comprometerse si es preciso para salvar á la inocencia perseguida. Así lo ha demostrado el estimable caballero don Jaime Bennett, dando generosa acogida en su casa á nuestro digno y querido señor Cura, el Presbítero don Manuel Umaña, y ofreciéndose por él garante á la autoridad, en vista de la injusta persecución de que era objeto por un hecho del todo sencillo é inocente. En tal virtud, cumplimos el sagrado deber de dar esta pública manifestación de profundo agradecimiento al señor don Jaime Bennett, por su noble y generosa conducta hacia nuestro señor Cura.

San Juan, 29 de Diciembre de 1896.

UNOS VECINOS.

Gratitud.

Don Rubén Lesama, inteligente y simpático director de la filarmonía de esta villa, en compañía de sus aprovechados discípulos, prestó sin ningún interés y de muy buena voluntad, su valioso contingente en la velada que para recolectar fondos para socorrer los pobres de la Sociedad de San Vicente de Paúl, celebraron las niñas de la escuela el domingo 20 de este mes.

Estos actos de caridad sólo encuentran su recompensa ante el Supremo Hacedor, no obstante se gana con ellos en este mundo el aprecio y simpatía de la sociedad.

Santo Domingo, 30 de Diciembre de 1896.

LA PRESIDENTA DE LA SOCIEDAD.

Noticias por Cable.

Pensacola, 25.—Hoy se descubrió un complot de destruir con dinamita la fortaleza Dickens, una defensa que tiene la entrada á este puerto. Se ignora quienes son los autores.

New York, 25.—El corresponsal del *Herald*, que acompañaba la última expedición filibustera, manda los siguientes detalles del viaje: en los momentos en que nosotros tratábamos de desembarcar las armas y pertrechos, llegó una lancha española que empezó á bombardearnos. Nosotros le hicimos fuego con una pieza de á 12 libras. El ruido de los disparos hizo venir una cañonera española que nos persiguió.

Barcelona: Los pertrechos en Ciudad de Nueva York.
 Londres: Un despacho de París para el Times dice que las principales potencias europeas noticiaron á Estados Unidos de la manera más amistosa, que ellas no podían mantenerse indiferentes si los Estados Unidos cambiaban la política respecto Cuba adoptada por Mr. Cleveland.

A ÚLTIMA HORA.

Washington, 28.—Anoche se recibió un despacho de la Legación Española, el cual dice que España está dispuesta á aceptar la mediación de Estados Unidos en la cuestión cubana; que España aprecia la pérdida sufrida por el comercio americano á consecuencia de la guerra.

Revista de la Prensa.

Lamenta la República la falta de unión. Sólo representamos "grupos, sobre todo, estalidades." La prensa, sobre todo, está en plena desunión, dice el colega. La prensa liberal y el periodismo católico no se puede unir en os señores del otro lado. ¿Qué un Cristo y Belia

Pero no lamenta la desunión por graves consecuencias, sino sencillamente porque quisiera "proponer que se celebre el 1.º de Enero próximo con un banquete dado por periodistas del país." Claro: La República anhela el desquite de aquella "fiesta de los médicos; ¿no es verdad?

No desea que se estorbe en aquel banquete en pro de "la animación(?) te." Por esto exhorta á los que su generosa iniciativa. ¿Fraternidad? ¿Y esto á propósito de unión?...

Y la filantropía anciana encomia á San Vicente, que nuestra Sociedad de no mira qué nacionalidad religiosa tienen las personas." ¡Ah! publica!

Alguien, que fin declara contento aquel de don Flor sentimos por él, y no podemos reprimir de consuelo por D solo estaba! D. F. D. A. "la fuerza m que son debilidades: do es relativo en es entendido en asienta D. A. ¡C muchas cosas este D. Florencio aun hay liberales cobard "papelón;" su "jefe doctor en jefe?" es "po señor Thiel." Y cer D. A. que ni siquiera ha entendido, lo (bable) lo escrito por D. F. está convencido: trado Obispo señor nuestras leyes." Es el pobre D.F. ponía la tiva. ¿Será más sapient? Puede ser.

Y sabe más cosas es tado "en Granada, Ni en Granada, España La Unión, á lo menos de ella. Y este "un re pirado á D. A. la profu dita sentencia: "nosotrc ta Rica), en materia ó estamos todavía á me nuestro país es el má: Centro América." ¡C patriótico! Así salen mejor dicho, así sale el D. F. "en Granada, Ni

Más aún. Sabe D. A. que "el 8 del presente" (!) celebró "el pueblo de Esparta" (: de veras!) "la Purísima Concepción de María; y que "ese día salieron á paseo todos los santos." Serían esos "santos" educandas de Sión ó huérfanos del Hospicio? Sabe que "en dicha procesión San Juan Bautista precedió á Jesús, hijo de María, en presencia de S. José." ¡Qué cosa más estúpida dice Ud., D. A., discípulo de D. F.

También iba "el apóstol Santiago, á caballo se entiende, aunque este Apóstol nunca en la tierra montó ni en burro." A fe de D. A., discípulo de D. F.

Parece que D. A. tuvo conciencia de sus disparates, cuando escribía. Y por prudencia termina; "Yo no tuve el gusto de presenciarlo." Claro: Ud. cree, Ud. tiene fe.... en D. F. siquiera.

Ya al principiar sus renglones tiene cuidado D. A. en apuntar un peligro... muy real, se entiende: que alguien (¿solo uno?) le va á tratar "de loco" ¡Moneda corriente!

Iba á concluir estos puntos cuando me sorprende un amigo que sabe el alemán. "D. A. y D. F., me dicen van bien en compañía. Formarían para un alemán una sola individualidad: affe=mono." Todo esto á propósito de El Herald.

Sigamos con La Prensa... ¡Funtarenas! ¡Ojalá que los puntarenenses tengan á este respecto las mismas opiniones que nosotros!" Vaya con las ínfulas... "A este respecto" véase La Gaceta "del 27 del que cursa."

El "Gacetillero iliterato" toma tono de maestro de escuela ó de profesor de liceo. "Muy bien" es la nota que adjudica al señor Gobernador; y justifica: "no se le pone Especial Mención porque hubo que darle algunos gacetillazos para que contestara." ¡Más respeto á las autoridades, muchacho!

El Diario ataca la "opinión" de La República. No es sólida esta opinión, es "columna de aire." La cuestión cubana ya definida(?) le parece (á La República) un problema. "En-

frenta á verdades inconcusas... palabras, palabras, palabras...." Como se ve, El Diario no demuestra apetito para "el banquete" de La República.

EL VINO
DOMAINE DE CATOY

PROPIEDAD DE E. TOCENON & CIA.

SE VENDE EN CASA DE

L. CHARPENTIER & Hno.

á los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9-00
Botella.....	1-00
½ botella.....	0-50
Barril de 6 docenas ya embotellado, devolviendo el casco.....	45-00

DR. ANTONIO GIUSTINIANI

Ha trasladado su despacho á la casa de don Francisco Castro, 7ª Avenida, nº 116, 25 varas al Noroeste del Parque Central, frente á la "VILLA DE PARIS" de los señores Robles & Romero.

Rafael Calderón Muñoz

Doctor en Medicina, Cirujía y Obstetricia.

despacha en su casa de habitación, nº 246, Avenida Central. Este (bajos de la casa de don Baltazar Salazar.)

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nombrado por el Gobierno de Costa Rica, para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita á los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O. á 150 varas al O. del Parque Central.

LA SANGRE ES LA VIDA.

La ausencia de corpúsculos rojos, principio vivificador de la sangre, produce la enfermedad que se llama Anémia. Se nota en las caras y manos pálidas y labios sin sangre y es muy común en las mujeres. El enfermo siente debilidad ó flojez general, condición que predispone el cuerpo á todo género de enfermedades y que requiere un remedio de eficacia probada. La legítima

Emulsión de Scott



Marca de Fábrica.

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa parece adaptarse especialmente á la producción de los glóbulos rojos, siendo esa una de las propiedades que hacen del aceite de hígado de bacalao un agente terapéutico de tanto mérito y de aplicación tan constante en la Medicina. Los hipofosfitos son grandes tónicos y ayudan á la pronta recuperación de las fuerzas y de la vitalidad. La Emulsión de Scott es lo mejor para los niños. Con su uso se desarrollan fuertes y robustos. Es grata al paladar.

De venta en las Boticas. Cuidado con las falsificaciones é imitaciones.

Scott y Bowne, Químicos, Nueva York.

RESTAURANT DEL COMERCIO

7ª Avenida, Nº 152

ALMUERZO.

Plato especial para hoy:

Gazuela á la Americana.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en Bronquitis, los Resfriados, los Catarrhos, las Enfe, edades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

MORRHUOL CREOSOTADO

de CHAPOTEAUT

El Gayacol, principio activo de la creosota de haya, asociado al Morrhuol (principios activos del aceite de hígado de bacalao) en combinación perfecta, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra la Tisis laríngea, la Consunción, la Tuberculosis en segundo y tercer grado. Merceda sus propiedades antisépticas, el Morrhuol Creosotado ataca el interior de la tuberculosis y produce la rápida cicatrización de las cavernas del pulmón.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y Cª

al Mático

PREPARADA con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la bienorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inócua y cortar con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

JABONES MEDICAMENTOSOS

de GRIMAULT Y Cª, 8, Rue Vivienne, PARIS

JABON SULFUROSO

contra los granos, las manchas y eflorescencias á las que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO

Usado de Heimerich, contra la sarna, la tiña, el psoriasis del cuero cabellado.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA

contra las comezones, los empeines, la herpes, el eczema y el prurigo

JABON DE ACIDO FÉNICO

preservativo y anti-epidémico.

Kananga del Japon

RIGAUD Y Cª, Parísim

Proveedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, por su acción calmante.

Extracto de Kananga... para el pañuelo.

Acetate de Kananga... para el pañuelo.

Jabon de Kananga... para el pañuelo.

Loción vegetal de Kananga... para el pañuelo.

Se vende en las principales Perf...

